

LUNES 25 DE ENERO DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

FINANCIAMIENTO PÚBLICO A PARTIDOS

REPRUEBA OBISPO DINERO A PARTIDOS

Por Norma Ayala

El obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, aseguró que es lamentable para la sociedad la gran cantidad de recursos económicos que recibirán los partidos políticos, cuando se tiene un pueblo pobre y con carencias en diferentes servicios. Son más de 65 millones de pesos los que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) repartirá entre las cinco fuerzas políticas con registro en la entidad, siendo los partidos del PAN y del PRI los que acaparan la mayor cantidad de la bolsa económica. “Esto lo lamenta el pueblo, lo lamenta quien tiene sentido común, ya que con eso se podría realmente hacer un trabajo social importante y valdría la pena saber qué se puede hacer con todo ese dinero”, aseguró. Indicó que ante la “abundancia” de esta cantidad sería congruente que existieran recursos para brindar servicios a la sociedad, tanto en materia social, de salud y de empleo, situaciones que debe exigir la sociedad. “Se tienen que exigir servicios donde no hay, se deben exigir centros de salud donde no son efectivos, se tienen que pedir apoyos para todos aquellos que quieren un empleo, se pueden hacer muchas cosas y priorizar la pobreza, no se puede hablar de tantos millones si nuestro pueblo es pobre”, dijo. Sin embargo, consideró que la exigencia de estos servicios debe generarse desde la organización de la sociedad consciente, quien debe mostrar inconformidad a través de diferentes medios, desde una presencia masiva hasta el uso las redes sociales como medio para manifestarse. “Se deben tener en cuenta las necesidades del pueblo, ya que ese dinero se pueda ahorrar y debemos saber a dónde va, se deben impulsar las reformas para solventar esto, y ojalá haya menos partidos políticos”, comentó. (EUQ, 8)

COLUMNA ASTERISCOS

BILLETES. Suman 65 millones de pesos y centavos más los recursos económicos que tienen en sus manos los dirigentes de los partidos políticos en la entidad por el único hecho de tener registro ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro. La mayor cantidad será para la bolsa del PAN, que preside José Luis Báez Guerrero. Ese partido recibirá 25 millones 401 pesos. Dicho en términos llanos algo así como 2 millones 116 mil 750 al mes. ¿Al día? Nada más 70 mil 558 pesos. (AM, 1)

DESTRUCCIÓN DE DOCUMENTACIÓN ELECTORAL

DESTRUYEN DOCUMENTOS ELECTORALES DE HUIMILPAN

Por Redacción

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) procedió a la destrucción de las boletas y demás documentación electoral, utilizadas en los procesos electorales ordinario 2014-2015 y extraordinario del Ayuntamiento del municipio de Huimilpan. El procedimiento se realizó con fundamento en el Artículo 116 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro, así como en cumplimiento de los acuerdos del Consejo General del 30 de noviembre y 16 de diciembre de 2015. Con excepción de las correspondientes al Consejo Distrital IV, las boletas y documentación de ambas elecciones fueron destruidas este día, en una bodega de la empresa Grupo Remex (Recicladores Mexicanos), ubicada en el municipio de El Marqués. En el lugar se contó con la presencia de las consejeras electorales Gema Nayeli Morales Martínez, Jazmín Escoto Cabrera, Gabriela Benites Doncel y Yolanda Elías Calles Cantú. Asimismo, verificaron el procedimiento el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; la titular de la Contraloría General, María Esperanza Vega Mendoza; y el Director Ejecutivo de Organización

LUNES 25 DE ENERO DE 2016

Electoral, José Eugenio Plascencia Zarazúa. Con respecto a las urnas y mamparas empleadas en las dos elecciones, éstas permanecerán a resguardo del IEEQ para futuros comicios en el estado. (DQ, 4)

REFORMA ELECTORAL

REALIZA IEEQ ANÁLISIS PARA REFORMAS A LA LEY ELECTORAL

Por Enrique Zamudio

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) está llevando a cabo un profundo análisis en todas las áreas del órgano electoral sobre la experiencia de los pasados procesos electorales del 2015, a fin de proponer reformas a la Ley Electoral del estado. Al respecto, el consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, sostuvo que este análisis se está realizando en todas las áreas y se encuentra muy avanzado, por lo cual confió en que próximamente se tengan conclusiones de las reflexiones que se llevan a cabo al interior del órgano electoral. "Cada una de las áreas ha hecho una reflexión y análisis con respecto a sus áreas específicas de lo que se vivió durante el proceso electoral y va muy avanzado. Seguramente pronto estaremos dando cuenta de algunos de los resultados que hemos obtenido de este análisis". Romero Altamirano señaló que las propuestas del IEEQ serán entorno a todos los temas relacionados con la organización y desarrollo del proceso electoral ordinario, pero también durante el proceso electoral extraordinario del municipio de Huimilpan. (N, 2)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

CONDENA EL OBISPO GASTO DE PARTIDOS

Por Zulema López

El pueblo lamenta el gasto excesivo que llega a invertirse en los partidos políticos, sobre todo en periodos no electorales, mientras que existen áreas que urgen de recursos, consideró el obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez. En entrevista posterior a la celebración por el día del comunicador, el pontífice advirtió que esos recursos podrían destinarse al trabajo social y así mismo, razonó que falta mucho para las elecciones del 2018, por lo que cualquier interés en ocupar un nuevo cargo, debería dejarse para después y así, permitir que los gobiernos se pongan a trabajar. "Creo que los gobiernos tienen que ponerse a trabajar ahorita y todos los políticos y todos los aspirantes a realizar sus responsabilidades y no pensar en el futuro, el futuro lo decide el pueblo. Creo que los políticos deben estar conscientes de que primero hay que dar frutos para poder realmente proponer a alguien como un candidato para cualquier puesto de elección". (DQ, 1)

OFENDEN RECURSOS QUE SE DAN A PARTIDOS: FAUSTINO

Por Manuel Paredón

No se puede hablar de tantos millones de pesos si nuestro pueblo es pobre, dijo el Obispo Faustino Armendáriz, al ser cuestionado sobre los recursos entregados a los partidos políticos: "con ese dinero se podrían hacer muchas cosas y priorizar la pobreza". Ante los primeros escarceos por las candidaturas, manifestó que es muy pronto y exhortó a los gobiernos a trabajar y a los políticos a realizar sus responsabilidades y no pensar en el futuro que decide el pueblo. (N, 1)

ES MUY PRONTO PENSAR EN FUTURAS CANDIDATURAS

Por Manuel Paredón

Después de la misa dominical que celebró en Catedral, solemnidad de san Francisco de sales, patrono de los comunicadores, el prelado, aceptó breve entrevista y dio respuesta a todas las interrogantes. En cuanto a los

LUNES 25 DE ENERO DE 2016

anticipados auto destapes, Monseñor Armendáriz Jiménez, afirmó que los partidos políticos tienen que ser conscientes de que primero hay que dar frutos para proponer a alguien como candidato para cualquier puesto de decisión. Sobre la insistencia de otra reforma a la ley Electoral Monseñor Armendáriz Jiménez, opinó que si es para tener en cuenta las necesidades del pueblo porque ese dinero que se puede ahorrar, se tiene que saber a dónde va a ir, adelante. (N, 3)

PARTIDOS POLÍTICOS

PVEM

BUSCARÁ PVEM TOPE A COLEGIATURAS EN ESCUELAS PRIVADAS

Por Redacción

Ricardo Astudillo Suárez, secretario general del PVEM, informó que su partido presentará en el Congreso del Estado una iniciativa de ley que fije las tarifas máximas que cobran las escuelas particulares a los usuarios por concepto de inscripción o colegiaturas, debido al surgimiento de abusos de las autoridades que prestan este servicio. (PA, 7)

LLAMA PVEM A PONER TOPES EN COLEGIATURAS

Por Redacción

El Secretario General del Partido Verde Ecologista en Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez, informó que su partido presentará en el Congreso del Estado una iniciativa de ley que fije las tarifas máximas que cobran las instituciones particulares a los usuarios por concepto de inscripción o colegiaturas, debido al surgimiento de abusos por parte de las autoridades que prestan este servicio y con ello, detener prácticas abusivas a los derechos y economía de los padres de familia y usuarios. (CQ, 4)

FIJAREMOS COLEGIATURAS MÁXIMAS: RAS

Por Redacción

El secretario general del Partido Verde Ecologista de México en Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez, informó que esta fuerza política presentará en el Congreso una iniciativa de ley que fije las tarifas máximas que cobren las instituciones educativas particulares a los usuarios por concepto de inscripción o colegiaturas, debido al surgimiento de abuso por parte de las autoridades que presentan este servicio y con ello detener prácticas contra los derechos y economía de los padres de familia y usuarios. El secretario general dijo que la iniciativa de ley que reforma diversos artículos, de la Ley de Educación del Estado, con el objetivo de fijar tarifas máximas que cobren las instituciones particulares, será presentada este lunes 25 de febrero por la diputada del Verde, Yolanda Rodríguez Otero. (AM, 8)

NOTAS PRINCIPALES

EUQ: VERIFICAN ANOMALÍAS EN TRANSPORTE PÚBLICO

Por Lenin Robledo

Unidades incómodas, mal servicio, música con volumen elevado y tiempos de espera muy largos son algunas de las situaciones que ha vivido de manera cercana el director del Instituto Queretano de Transporte (IQT) Alejandro Delgado Osoy, durante las inspecciones que ha realizado en los últimos días al transporte público de la capital

LUNES 25 DE ENERO DE 2016

queretana. Señaló que estas supervisiones son de manera aleatoria, sorprendidas y anónimas, con la intención de conocer de primera mano, como usuario, el servicio que prestan los concesionarios y choferes. (EUQ, principal)

CQ: BODAS GAY, A ESTUDIO SIN MATICES: ÍÑIGUEZ

Por Irán Hernández

Deben apartarse las cuestiones ideológicas o partidistas del análisis de las bodas entre personas del mismo sexo, tema que se retomará al interior de la legislatura en los próximos 15 días, afirmó Juan Luis Iñiguez, secretario de la Comisión de la Familia de la LVIII Legislatura de Querétaro. El panista mencionó que más allá del partido que representa, su postura será de respeto e inclusión, para dar a conocer la viabilidad de modificar el Código Civil y establecer las uniones civiles, de manera igualitaria, reconociendo los derechos humanos a cualquier persona. En este tema tenemos que continuar con el debate interino, al interior de la propia comisión, estamos determinado una agenda específica para el análisis de estos temas, estamos compartiendo conclusiones al respecto. (CQ, principal)

DQ: MARCOS BAJA DELITOS

Por Paulina Rico

De acuerdo al secretariado Ejecutivo del Consejo Nacional de Seguridad Pública se registra una baja en la incidencia delictiva en 10 de 20 delitos del fuero común en la capital, lo que representa un avance con relación a octubre del año pasado, cuando se reportó el descenso en sólo 4 de los delitos. Dicho informe detalla que la incidencia delictiva bajó en los rubros de robo con violencia a negocio, cuando en octubre se reportaron 69 casos y en diciembre 59; robo con violencia de vehículo, en octubre fueron 10 casos y en diciembre nueve. Robo con violencia de transeúntes bajó de 78 en octubre a 53 en diciembre; robo sin violencia a casa-habitación, pasó de 117 en octubre a 116 en diciembre. Disminuyó también el robo sin violencia de vehículo pasando de 215 a 198 en diciembre; homicidios dolosos con arma blanca de seis que se registraron en octubre pasó a cero en diciembre; homicidios dolosos otros (sin armas), que registró cero casos en diciembre. En cuanto a violaciones de 18 que se registraron en octubre, bajaron a 11 en diciembre; de extorsiones no se registraron casos en diciembre; además, en daños en propiedad ajena, de 91 en octubre bajaron a 89 en diciembre. (DQ, principal)

AM: TRABAJAN EN COMBATIR VIOLENCIA INTRAFAMILIAR

Por Diego Rodríguez

Estrés, frustración y una nueva dinámica urbana que enfrenta la entidad desde los últimos años, entre otras circunstancias adversas, son factores que provocan en algunos ciudadanos emociones que, al final del día, son canalizadas de maneras que en muchas ocasiones derivan en violencia intrafamiliar. Así lo consideró Manuel Basaldúa Hernández, antropólogo social de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), quien dijo que para hacer frente a este fenómeno que día con día se agudiza en el estado, derivado del crecimiento poblacional que se registra, se requieren políticas públicas que se dediquen a esta materia, comenzando por un estudio profundo que permita conocer la raíz de la problemática; lo que, dijo, permitirá proponer una solución integral. (AM, principal)

PA: ALERTA OBISPO SOBRE MAL USO DE LAS REDES

Por Jorge Vargas Sánchez

En la homilía de la misa que celebró por el Día del Comunicador, cuyo patrono es San Francisco de Sales, Monseñor Faustino Armendáriz Jiménez llamó a los periodistas a usar de manera útil las redes sociales, porque a través de ellas “se puede acariciar o herir, tener una provechosa discusión o un linchamiento moral”. Y en esta tesitura

LUNES 25 DE ENERO DE 2016

descalificó a los que desde ahora piensan en el 2018: “Los Gobiernos tienen que ponerse a trabajar ahora, y los políticos y los aspirantes a realizar sus responsabilidades”. (PA, principal)

N: LO QUISO MATAR

Por Manuel Sánchez

Una mujer le dio cinco puñaladas anoche a su pareja sentimental, quien gravemente herido logró escapar para llegar al módulo de Policía municipal, en las inmediaciones de la colonia Prados del Tecnológico, donde se desvaneció y fue atendido por paramédicos de CRUM. (N, principal)

PODER EJECUTIVO

CÓDIGO DE ÉTICA REGIRÁ CONDUCTA

Por Lenin Robledo

Por primera vez, el estado de Querétaro contará con un Código de Ética, que tendrá vinculación directa con la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos, para aplicar sanciones en caso de que su conducta no se apegue a las directrices marcadas e incurran en alguna falta dentro del marco de sus obligaciones, informó el secretario de la Contraloría, Alejandro López Franco. “El Código de Ética ya lo enviamos para su autorización. Va a ser el primero que va a haber en el Poder Ejecutivo del estado de Querétaro, nunca hemos tenido uno como tal. Al estar relacionado con la Ley de Responsabilidades, nos va a dar la oportunidad de establecer sanciones cuando existen conductas que no aceptadas”, dijo. (EUQ, 1)

PODER LEGISLATIVO

PLANEA LA LEGISLATURA REGULAR LA ACTIVIDAD DE LAS INMOBILIARIAS

Por Redacción

Luis Gerardo Ángeles Herrera, diputado por el V Distrito de la LVIII Legislatura del estado, trabaja en la elaboración de la iniciativa de ley para regular el ejercicio de la actividad inmobiliaria en Querétaro, la cual tiene por objetivo proteger los intereses legales y financieros de los ciudadanos que realicen operaciones con la asesoría de agentes inmobiliarios. (PA, 6)

AFILIACIÓN POLÍTICA NO DEBE INFLUIR

Por Marco Antonio Estrada

El coordinador de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso local, Luis Antonio Rangel Méndez, respaldó lo dicho por el presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega, al señalar que ningún gobierno debe contratar personas por su filiación política, sino por la capacidad de cada trabajador. Y es que recientemente el alcalde de aquella demarcación afirmó que él no habría de contratar a ninguna persona a fin de responder a favores políticos, lo cual dijo el legislador es adecuado, puesto que actualmente debe haber una política de austeridad en la que se priorice el gasto social por encima de los intereses partidistas, además de puntualizar que ya terminaron esos tiempos. (EUQ, 3)

AVALAN CREAR COMISIÓN DE CAMBIO CLIMÁTICO

Por Marco Antonio Estrada

Asegura la diputada Yolanda Josefina Rodríguez Otero, del Partido Verde Ecologista (PVEM), que la creación de la Comisión de Cambio Climático en el Congreso del estado abonará a vigilar y reformar las leyes en la materia, por lo

LUNES 25 DE ENERO DE 2016

que señaló estar a la espera de que inicien las mesas de trabajo para saber cómo habrá de funcionar esta nueva Comisión. (EUQ, 3)

MUNICIPIOS

TRABAJA JALPAN POR EL MANDO ÚNICO

Por Alejandrina López

En coordinación con las dependencias de seguridad, el Municipio de Jalpan de Serra estableció operativos de seguridad para salvaguardar los bienes y la integridad de las personas en la temporada invernal, explicó la alcaldesa Selene Salazar Pérez. (PA, 6)

“TRABAJAREMOS EN SALUD, EDUCACIÓN”

Por Rafael G. Piña Rodríguez

Lucy Quintanar Feregrino, primera presidenta municipal en la historia de Ezequiel Montes, compartió en exclusiva para EL UNIVERSAL Querétaro, los retos que ha enfrentado al inicio de su administración, en donde destaca el apoyo que ha recibido por parte del gobernador Francisco Domínguez, así como las gestiones que ha comenzado a realizar con diferentes instancias estatales y federales, con la intención de conseguir recursos para la implementación de programas que vayan encaminados a beneficiar a este municipio que históricamente ha sido importante para el desarrollo económico del estado. (EUQ, 1 y 4)

COLUMNAS Y OPINIÓN

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

EL FIN DEL ENCANTO. Que **MARCOS AGUILAR VEGA** no escucha a nadie y tampoco está dispuesto a enmendar los errores, cuentan fuentes del Ayuntamiento de Querétaro, preocupadas del prematuro fin del encanto y de las esperanzas fudadas en el hoy alcalde, que fue un magnífico candidato y pintaba para más. Hoy hasta en la Plaza de Armas, y no me refiero al periódico, están preocupados. **Agua podrida no sirve para la vida. (PA, 1)**

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

¿Y dónde está Ricardo Anaya Cortés? Así ha estado en los últimos días el líder de Acción Nacional, Ricardo Anaya Cortés, sin que nadie explique cómo ni por qué postularon a la diputada sinaloense Lucero Guadalupe Sánchez López, amiga del Chapo Guzmán, con quien recibió el Año Nuevo y exigía saliera el Ejército de su estado. El PAN debe pedir perdón, sentenció Margarita Zavala. “Deberíamos pedir perdón por no fijarnos” dijo al reconocer que, desde hace tiempo, el crimen infiltró a los partidos. La exprimera dama de México y declarada aspirante a la Presidencia de la República no es la única en demandar explicaciones. Desde distintas fuerzas políticas se le exige a la dirigencia panista actual y a la anterior. Y nada. Ni Ricardo Anaya ni Gustavo Madero dan la cara. Allá ellos. Está claro que, como señaló Margarita, los cárteles han penetrado las estructuras de México en términos sociales y políticos, sin distinción de colores. Varios estados del país son gobernados hoy por políticos bajo sospecha, cuestionados desde sus campañas políticas con evidencias divulgadas y nunca investigadas. La recaptura del Chapo ha reabierto la discusión sobre la connivencia de los políticos, oficialistas y opositores, con los varones de la droga. Un poderoso obús pegó en la línea de flotación de la nave albiazul y tiene desaparecido al capitán Anaya, que todavía no se repone del resultado electoral de Colima (y Huimilpan). Algunos medios, como Reporte Índigo,

LUNES 25 DE ENERO DE 2016

han señalado el fracaso de Ricardo, al que ven “empeñado en construir su candidatura presidencial”. El periódico dirigido por Ramón Alberto Garza publicó el jueves: “Con la mirada puesta en la sucesión del 2018, utilizando los spots que le asigna el INE al PAN para promoverse, Anaya olvidó que las elecciones se ganan con operación, oficio político y en las calles con estructuras. Colima era algo más que una simple elección extraordinaria. Era el primer duelo con Manlio Fabio Beltrones, líder nacional priista y también uno de los presidenciables tricolores para el 2018. El primer round que tuvo Anaya con el dirigente nacional del PRI lo perdió y lo hizo de mala forma el líder blanquiazul”. Con el agravante de que el 7 de junio su candidato Preciado perdió por poco más de 500 votos y ahora con más de 10 mil. En ese marco, señala Reporte Índigo, el PAN no gana solo, requiere alianzas, como las que ya pactó en Zacatecas, Oaxaca, Durango y Veracruz. Están en el aire eventuales acuerdos en los estados de Tlaxcala y Puebla, estados que están condicionados por el Sol Azteca. Y mientras cabildea las posibles candidaturas, Ricardo Anaya deja pasar los cuestionamientos por la postulación de Lucero Sánchez en Sinaloa. El queretano mira más lejos. Al 2018. Igual que Margarita Zavala y Rafael Moreno Valle. ¿A poco no? -OÍDO EN EL 1810- **Dicho queretano.** El que sabe, sabe. Y el que no, ¡es jefe! Chiste local. -¡PREEEPAREN!- **Iniciativa.** Presentará el comité estatal del Partido Verde una propuesta de ley que fije las tarifas máximas para inscripción y colegiaturas en las escuelas particulares, debido a los crecientes abusos en contra de los derechos y economía de los padres de familia y usuarios. Ricardo Astudillo Suárez, dirigente del PVEM, dijo que la “Iniciativa de Ley que reforma diversos artículos de la Ley de Educación del Estado de Querétaro, con el objetivo de fijar las tarifas máximas que cobren las instituciones particulares”, será presentada hoy lunes por la diputada Yolanda Rodríguez Otero. En Querétaro hay 73 universidades: 21 son públicas y 52 privadas, con casi 65 mil alumnos. Dicha Iniciativa a la Ley de Educación del Estado de Querétaro modificaría, de aprobarse, el artículo 13, agregando la fracción XIX; se adicionaría el artículo 48 bis; y se cambiaría el artículo 66 agregando la fracción XVII. Espera Astudillo contar con el apoyo de las otras bancadas, incluida la del PAN, sin la cual no pasaría. Va. -¡AAAPUNTEN!- **De mal en peor.** Al procurador de Justicia del Estado, Alejandro Echeverría, se le ha mojado la pólvora con el tema de la inseguridad, que su jefe el gobernador Francisco Domínguez iba a resolver pronto. Ahí está el caso paradigmático de Yosheline, que nunca ha tenido rango de secuestrada, sino más bien o más mal de “no localizada” y no se sabe si está viva o muerta. El forense no ha confirmado que los restos hallados en Saldarriaga correspondan a la joven, desaparecida en diciembre. Su familia y la sociedad esperan que no. De ser así, ¿dónde está Yosheline y de quién son los despojos encontrados? Y lo de San Juan. Ejecución a plena luz del día, este sábado, del trailerero Víctor Hugo Mondragón, sobrino del propietario de Transportes Mondragón, en una de las calles principales, con alarde de impunidad ante una seguridad chata y policía ausente. ¿Se acuerdan de las promesas de campaña? Ellos no. -¡FUEGO!- **Patada y trompón.** ¿Qué habrá detrás de la defenestración de un funcionario honrado y eficiente como el exdelegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Gerardo Vázquez Mellado, quien al aceptar el cargo informó que aún no concluía la carrera? Se tardaron tres años en determinar que el nombramiento era irregular... cuando terminó sus estudios. Y no solamente lo cesan, sino que ¡lo inhabilitan por 10 años! La decisión, tomada en la dependencia federal, quién sabe a qué acuerdos obedezca o qué factura se le esté cobrando, propia o ajena, a uno de los más antiguos y queridos amigos de José Calzada. Ya se sabrá. (PA, 2)

BAJO RESERVA

Preparan operativo especial por visita del Papa. Debido a que se prevé que un gran número de personas visite el estado de Michoacán por la visita del Papa Francisco, ya se está pensando en proteger a los peregrinos, pues nos comentan que la Policía Estatal de Querétaro implementará un dispositivo especial de seguridad en las carreteras federales y estatales, donde, se piensa, habrá mayor afluencia de fieles que transiten por la entidad rumbo a la ciudad de Morelia. El director de la Policía Estatal, Ángel Ramos Nieves, afirmó que debido a que nuestro estado será un lugar por donde pasen los feligreses, hay que garantizar que su camino sea seguro, sobre todo en la

LUNES 25 DE ENERO DE 2016

carretera 57 y en la libre a Celaya. Ojalá y así sea. **Tequis en bancarrota.** Después de que se dio a conocer que el municipio de Tequisquiapan tiene un déficit de 74 millones de pesos por adeudos de proveedores y demandas laborales, no se ve por dónde o de dónde el alcalde Raúl Orihuela termine de comenzar de buena manera la actual administración. Es inconcebible que cada administración tenga que pasar por crisis económicas que no puede solventar, y lo peor es que quienes pagan los platos rotos siempre son los ciudadanos. **Los dichos de Antonio Rangel.** El diputado por la fracción panista en el congreso local, Luis Antonio Rangel, fortaleció la postura de que ningún gobierno debe contratar personas por su filiación política. ¿De verdad estará seguro, el diputado, de lo que está diciendo? ¿Ya se habrá dado cuenta cómo estuvo el corredero en algunas dependencias? ¿Ya le habrán pasado el dato de cuántos trabajadores nuevos en nómina pertenecen al Partido Acción Nacional o son simpatizantes? Deberían de invitar al legislador a darse unas vueltecitas por las diferentes dependencias, seguramente se encontrará con varios conocidos de su partido. **2016, el año más productivo.** El tiempo corre para cumplir la promesa que realizara, hace unas semanas, el presidente de la mesa directiva del Congreso local, Roberto Cabrera, quien aseguró que el 2016 será el año más productivo en cuanto a iniciativas de ley presentadas; y es que una vez que se empiezan a resolver los temas propuestos por el Poder Ejecutivo, como la ley de transparencia y, en su momento, el paquete fiscal 2016, ahora es turno de comenzar a atender las iniciativas de los legisladores, las cuales, en teoría, responden a las necesidades que observan de la ciudadanía. (EUQ, 2)

MEDIO SIGLO

Por Morales Obregón

Con retraso de dos meses por fin llegará mañana a Querétaro Rosario Robles Berlanga para hacer la declaratoria, junto con el gobernador Francisco Domínguez, de las zonas metropolitanas Uno con Querétaro-El Marqués-Corregidora-Huimilpan y dos, con San Juan del Río-Tequisquiapan-Pedro Escobedo. Se trata de una cita varias veces aplazada desde noviembre debido a que los acuerdos intermunicipales jamás habían funcionado: no obstante lo dicho en su momento, los anteriores alcaldes estaban seriamente enfrentados por cuestiones electorales y partidistas y dejaron todos los cables sueltos. Tan sueltos, que incluso hubo varios cortocircuitos y hasta incendios políticos entre las distintas presidencias municipales. Y así, con los acuerdos chamuscados y todo, lo único que heredaron los alcaldes fueron problemas. Por eso, y por el historicismo de que sólo existe en todo el país una sola declaratoria previa a la que se hará mañana, la visita de la secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) es de la más alta importancia para los gobiernos locales y un logro para la planeación urbana en el estado. Algo histórico porque no cualquiera lo logra tan rápido, pues. ROMY ROJAS En octubre el gobernador Francisco Domínguez Servién, que aspira seriamente a hacer de su gobierno un paradigma de la planeación urbana, movilidad y de lo sustentable en Querétaro, hizo a la secretaria de Obras, Romy Rojas, un encargo de la mayor prioridad: Había que deshacer el "nudo ciego" que dejaron los Fabianes, Zapatas y Loyolas en los temas metropolitanos, aunque también hay que recordar que estas frustraciones metropolitanas vienen de más atrás, pues desde que Manuel González Valle presidía la capital el barco metropolitano se hundió, también, por cañonazos de índole política. Y que lo urgente, que era unificar criterios y fuerzas en beneficio del ciudadano, en ese entonces una vez más fue dejado para mañana, para mañana. Así fue como desde octubre del 2015, en sus primeros días en la secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, la arquitecta Romy Rojas cabildeó con todos los presidentes municipales el Plan de Ordenamiento Metropolitano, que es el fundamento técnico más relevante para otorgar el estatus jurídico que Sedatu entregará mañana y la norma todos los trabajos de desarrollo sustentable. Honor a quien honor merece. Mucho más técnica que política y formada en la iniciativa privada donde los resultados mandan, Rojas Garrido echó abajo el muro político y partidista y entregó resultados en tan sólo 4 meses. La declaratoria que otorgará Rosario Robles mañana es dar el brinco del ordenamiento metropolitano sustentado sólo en un papel a un esquema de beneficios por movilidad, ciudades compactas, sustentabilidad y

LUNES 25 DE ENERO DE 2016

planeación. CUÑA Desde hoy Gustavo Nieto Chávez tendrá alguien que le vigile los pasos de cerca en la delegación federal de la Secretaría de Agricultura (Sagarpa). Y para que la cuña apriete... le mandan a la excomisionada estatal contra las adicciones Rebeca Mendoza Hassey. Desde las oficinas centrales de Sagarpa en la Ciudad de México, que encabeza el exgobernador queretano José Calzada Roviroso, se creó el cargo de Inspector General Federal que le responderá -y en vivo- al director general de la dependencia, Héctor Lugo. Nos cuentan que la misión de los inspectores generales federales será cuidarle digamos que las decisiones (y las manos) a los delegados, ya que es una figura que funcionará en todos los estados, peerooo.. será en Querétaro y con Gustavo Nieto Chávez como primera víctima donde se estrenará. Hoy se encontrará con esa novedad en la oficina. CRONOGRAMA En lo dicho, con su brinco a Sedesol y la probable ratificación de su aliado Luis Fernando Niembro en la del IMSS, es Ernesto Luque Hudson el único ganador entre los priístas que trabajan en el ámbito local. Hay que ver que las delegaciones federales, en general, viven una profunda crisis ocupacional y para ejemplo ahí están Juan Gerardo Vázquez que botó la de SCT dizque para buscar una candidatura a la que -hay que decirlo- jamás ha sido aspirante serio. O la del Trabajo donde sin deberla ni temerla sacaron e inhabilitaron injustamente a Gerardo Vázquez Mellado, la de Infonavit casi eternamente vacante o la de Sagarpa en la que se cocinan cambios importantes. Tal como lo adelantamos hace una semana, Ernesto Luque Hudson llegó a Sedesol con la expectativa de aplicar la dinámica de trabajo-trabajo que dio resultados en el Seguro Social, dejando a su leal "Lufer" Niembro para continuar sumando desde el IMSS y encontrarse ya con el 2018 más cercano en el mismo camino hacia una candidatura del PRI. Se oye lento y se oye lejos, pero ellos ¡ya se vieron!. Así es la política desde la oposición. CASI PROFUGOS Los excesos y malos manejos de la administración municipal de San Juan del Río que encabezó Fabián Pineda Morales han salido a la luz. Era de esperarse que, como en cada cambio de gobierno, brotaran las irregularidades. Pero el priísta sí que sorprendió empezando por el déficit financiero que heredó por más de 150 millones de pesos. Lo que para muchos habría sido una de las irregularidades más graves no quedó sólo ahí, pues a lo largo de los primeros meses del actual gobierno ha surgido información que revela sueldos exagerados para sus más cercanos colaboradores, y la más reciente: las demandas de algunos de sus funcionarios en contra del Municipio, para exigir cantidades que el alcalde priísta no alcanzó a cubrirles durante su gestión. Serán las autoridades fiscalizadoras las encargadas de determinar las responsabilidades del anterior alcalde, a quien por cierto el presidente municipal Guillermo Vega ha comenzado a pisarle algunos callos, pero es un hecho que ante las graves irregularidades tendrá que haber una sanción. El castigo por estas tropelías no necesariamente tendrían que recaer directamente en Fabián Pineda, sino en sus ex funcionarios de confianza, de los cuales algunos de ellos hasta desaparecidos están. POLICIA HERIDO Los accidentes ocurren, lo importante es la capacidad de reacción, tal y como se observó en el ayuntamiento de El Marqués, que preside Mario Calzada Mendoza, pues además de un rápido traslado al oficial Pedro Mendoza se le ha brindado acompañamiento y existe un compromiso de que se absorberán todos los gastos y atenciones que requiera el policía accidentado en funciones. ¡ROLALO! Gran sorpresa dio la diputada Herlinda Vázquez a sus compañeros legisladores cuando sin decir golpe avisa anunció que le "regalaron" a cada coordinador un cheque por 82 mil pesos. Entre que se aclaraba para qué era, a la diputada no le salían las cuentas y prefirió ir a entregárselo a la UAQ. Mejor hubiera preguntado bien, porque al final se aclaró que el dinero eran prerrogativas, y no un "bono" de fin de año como ella dijo, pero que la legisladora ignoraba las razones del pago porque no asiste a las reuniones programadas. ¡Ooops! Y ella que esperaba librar con un escandalito así la mala fama que le dejó su hijo detenido con un huato de mota. Andaba bien chido. SINCEROTA En una reunión con grupos ambientalistas a la que citó la diputada Yolanda Rodríguez, quedó claro que conoce poco del tema ambiental. La reunión siempre estuvo a cargo de su secretario general, que por cierto le dejó varias tareas y finalizó con frases muy sinceras de la diputada como un "no me da miedo (hacer las cosas), nomás díganme cómo" o "Yo no soy de San Juan (del Río), San Juan es mío", entre otras joyas líricas. Sí, está muy verde. BECADO Ya empezaron los casos de funcionarios "divas" dentro de una administración, y es que a pesar de que la administración comenzó de forma positiva, el

LUNES 25 DE ENERO DE 2016

trabajo de la secretaría de Desarrollo Sustentable de Corregidora, ha empezado a dar de qué hablar y no precisamente de forma positiva. Y es que el titular de la dependencia, Daniel Lira Bolaños, apellidos que en la pasada administración generaron ruido por la cantidad de familiares que laboraban con Antonio Zapata, nomás se la pasa "debajo del escritorio", escondido de todos, igualito que en el anterior trienio. Por fortuna hasta ahora este divo es una excepción, ya que hay otros que sí trabajan. Y se nota, como es el caso de la regidora Mireya Fernández, quien preside la Comisión de Salud y que comenzó con el pie de derecho al proponer implementar un programa para apoyar con prendas a quienes menos tienen durante esta temporada de frío, la cual fue recibida de manera positiva por parte de la ciudadanía, la cual se sumó con la donación de suéteres y cobijas. Fernández tiene en mente más proyectos en materia de salud, así que habrá que estar atentos, porque hasta donde se sabe, ambos personajes andan gestionando recursos para dignificar las casas de salud que se tienen en todo el municipio, pero eso no es todo, así que seguramente en los próximos días darán grandes anuncios para esta demarcación. TURISTA EN TURISMO Cuando Hugo Burgos regrese de España habrá una pancarta con la leyenda "bienvenido..." pero a tu realidad, porque ahora sí deberá trabajar en construir proyectos muuuy creativos para promover a Querétaro no sólo en el ámbito nacional sino internacional y además rodearse de gente profesional, pero sobre todo trabajadora y conocedora que lo asesoren y le cuide los tropiezos. En sus primeros 100 días como secretario Burgos aseguraba que Querétaro no necesita promoción fuera de México y que mejor se dedicaría a detonar el turismo nacional. Peeroooo... su primer viaje del año fue ¡a España! Ahora se entiende. (DQ, 1)

EN TORNO DEL NUEVO PERIODO DE SESIONES

Por Braulio Guerra Urbiola

El próximo 1 de febrero iniciará su periodo de sesiones el Congreso de la Unión, terminando el 30 de abril, tal y como lo señala la Constitución. En medio de la efervescencia electoral por las elecciones de junio del 2016, se abordarán temas de fondo en la Legislatura federal. La agenda legislativa se antoja intensa y acalorada en función del debate político nacional que emergerá de la disputa por la escala obligada que tendrán los partidos políticos para disputar importantes gubernaturas como la de Puebla, Tlaxcala, Hidalgo, Aguascalientes, Chihuahua, Durango, Oaxaca, Quintana Roo, Sinaloa, Tamaulipas, Veracruz, Zacatecas y en el caso de Baja California, ayuntamientos y el Congreso. No obstante, el país no puede ni debe detener su marcha en los asuntos de fondo, en función de los de forma. Los días 29 y 30 de enero, el Grupo Parlamentario del PRI tendrá su segunda reunión plenaria en la ahora denominada Ciudad de México, en donde se trazarán las directrices de los asuntos que el año 2016 tendrá por delante en materia legislativa. Para ello, distintos funcionarios del gobierno federal compartirán sus perspectivas con los diputados para afinar la visión económica, social y política de este año. En medio de las condiciones de desaceleración económica que China ha tenido y la depreciación del barril de petróleo; la volatilidad cambiaría en la divisa y el reto de sostener un control de precios, que a pesar de los factores externos de los índices de inflación, son los más bajos desde hace treinta años; resulta vital que el Congreso de la Unión continúe dotando de herramientas al gobierno federal con el objetivo de generar un ambiente social y político que auspicie la inversión, la productividad y la competitividad. Es claro que la Cámara de Diputados y el Senado, serán tierra de la polémica que acompaña a los procesos electorales, sin embargo, bajos la complejidad del entorno, resulta imperante que la madurez y el oficio de todas las fuerzas sobreponga los intereses de México, por encima de la coyuntura electiva. Así pues se espera que, a un año de que nuestra Constitución cumpla 100 años de vigencia, arribemos a esta fecha en el 2017 con balances y saldos positivos de un año en el que nuestro país, así como navega en las tormentosas aguas del mundo financiero internacional, mantenga el timón firme y superemos el temporal. Pronto cada grupo parlamentario dará a conocer su agenda, misma que cubrirá tres meses que la nación debe aprovechar para bien. (EUQ, 11)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

LUNES 25 DE ENERO DE 2016

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

Reprueba obispo dinero a partidos

● Lamenta la cifra que otorgará el IEEQ; pide recursos para programas sociales

NORMA AYALA

El obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, aseguró que es lamentable para la sociedad la gran cantidad de recursos económicos que recibirán los partidos políticos, cuando se tiene un pueblo pobre y con carencias en diferentes servicios.

Son más de 65 millones de pesos los que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) repartirá entre las cinco fuerzas políticas con registro en la entidad, siendo los partidos del PAN y del PRI los que acaparan la mayor cantidad de la bolsa económica.

"Esto lo lamenta el pueblo, lo lamenta quien tiene sentido común, ya que con eso se podría realmente hacer un trabajo social importante y valdría la pena saber qué se puede hacer con todo ese dinero", aseguró.

Indicó que ante la "abundancia" de esta cantidad sería congruente que existieran recursos para brindar servicios a la sociedad, tanto en materia social, de salud y de empleo, situaciones que debe exigir la sociedad.

"Se tienen que exigir servicios donde no hay, se deben exigir centros de salud donde no son efectivos, se tienen que pedir apoyos para todos aquellos que quieren un empleo, se pueden hacer muchas cosas y priorizar la pobreza, no se puede hablar de tantos millones si nuestro pueblo es pobre", dijo.

Sin embargo, consideró que la exigencia de estos servicios debe generarse desde la organización de la sociedad consciente, quien debe mostrar inconformidad a través de diferentes medios, desde una presencia masiva hasta el uso las redes sociales como medio para manifestarse.

"Se deben tener en cuenta las necesidades del pueblo, ya que ese dinero se pueda ahorrar y debemos saber a dónde va, se deben impulsar las reformas para solventar esto, y ojalá haya menos partidos políticos", comentó.

Respecto a la visita del Papa Francisco a México, Faustino Armendáriz informó que como representante de la Diócesis de Querétaro únicamente acudirá a México y Morelia, ya que debe de cumplir con compromisos dentro de la grey católica.

"Yo estaré en México y Morelia, cada obispo es libre de ir a donde quiera y esperemos que en esta ocasión sea el amor del pueblo el que le entreguemos. Todos los eventos son para México, para la comunidad, no para las Diócesis, ni las Diócesis anfitrionas", refirió el religioso.

De igual forma, señaló que actualmente la Diócesis de Querétaro sigue sin información de cuántos son los boletos que le tocará para distribuirse entre la feligresía queretana, sin embargo, destacó, los únicos que los pueden distribuir son las Diócesis de cada entidad a través del obispo.

"Ningún paquete es válido, mucho menos ofertas de ida y vuelta con boleto incluido", concluyó. ●

ASTERISCOS

CONCESIONES

La tendencia entre los gobiernos municipales es concesionar varios de los servicios que prestan, con la finalidad de mantener la eficiencia, pero sin poner en riesgo el gasto público. Hace seis años que el confinamiento de la basura está concesionado a una empresa privada de San Juan del Río. En diciembre del año pasado, el cabildo de Corregidora –que preside Mauricio Kuri González– aprobó ceder este servicio a la iniciativa privada y ahora varios municipios analizan ir por el mismo camino.

BILLETES

Suman 65 millones de pesos y centavos más, los recursos económicos que tienen en sus manos los dirigentes de los partidos políticos en la entidad, por el único hecho de tener registro legal ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro. La mayor cantidad será para la bolsa del PAN, que preside José Luis Báez Guerrero. Ese partido recibirá 25 millones 401 mil pesos. Dicho en términos llanos, algo así como 2 millones 116 mil 750 pesos al mes. ¿Al día? Nada más 70 mil 558 pesos.

Destruyen documentos electorales de Huimilpan

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) destruyó las boletas y demás documentación de los procesos electorales ordinarios 2014-2015 y extraordinario del Ayuntamiento del municipio de Huimilpan.

El procedimiento se realizó con fundamento en el Artículo 116 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro, así como en cumplimiento de los acuerdos del Consejo General del 30 de noviembre y 16 de diciembre de 2015.

Con excepción de las correspondientes al Consejo Distrital IV, las boletas y documentación de ambas elecciones fueron destruidas este día, en una bodega de la empresa Grupo Remex (Recicladores Mexi-

canos), ubicada en el municipio de El Marqués.

En el lugar se contó con la presencia de las consejeras electorales Gema Nayeli Morales Martínez, Jazmín Escoto Cabrera, Gabriela Benítez Doncel y Yolanda Elías Calles Cantú.

Además verificaron el procedimiento el secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; la titular de la Contraloría General, María Esperanza Vega Mendoza; y el director ejecutivo de Organización Electoral, José Eugenio Plascencia Zarazúa.

Con respecto a las urnas y mamparas empleadas en las dos elecciones, éstas permanecerán a resguardo del IEEQ para futuros comicios en el estado.

Realiza IEEQ análisis para reformas a la Ley Electoral

POR ENRIQUE ZAMUDIO

Noticias

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) está llevando a cabo un profundo análisis en todas las áreas del órgano electoral sobre la experiencia de los pasados procesos electorales del 2015, a fin de proponer reformas a la Ley Electoral del estado.

Al respecto, el consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, sostuvo que este análisis se está realizando en todas las áreas y se encuentra muy avanzado, por lo cual confió en que próximamente se tengan conclusiones de las

reflexiones que se llevan a cabo al interior del órgano electoral.

“Cada una de las áreas ha hecho una reflexión y análisis con respecto a sus áreas específicas de lo que se vivió durante el proceso electoral y va muy avanzado. Seguramente pronto estaremos dando cuenta de algunos de los resultados que hemos obtenido de este análisis”.

Romero Altamirano señaló que las propuestas del IEEQ serán entorno a todos los temas relacionados con la organización y desarrollo del proceso electoral ordinario, pero también durante el proceso electoral extraordinario del municipio de Huimilpan.